

Región

REGIAEN

De ronda con los marceros

En Reinosa, el Ayuntamiento convoca un concurso que este año incluye un premio para la mejor puesta en escena

26.02.2008 - CORRESPONSALES

Como marca la tradición, el último día de febrero, el próximo viernes, las rondas de marceros recorrerán las calles y plazas de numerosos municipios de Cantabria para cantar las marzas y recibir así el mes que marca la llegada de la primavera.

REINOSA

2.330 euros en premios

El Ayuntamiento de Reinosa ha convocado una nueva edición del tradicional certamen de marzas, que se celebrará el viernes en la Plaza de España, a partir de las 18,30 horas. En esta edición se repartirán 2.330 euros en premios que se distribuirán en dos categorías de rondas: juveniles de 12 a 16 años, y mayores. Se incluye este año un premio de 150 euros para la ronda marcera que tenga una mejor puesta en escena. La convocatoria de marzas de Reinosa, única de estas características que se promueve en Cantabria, tiene como principal objetivo la promoción, difusión, y conservación de la tradición folklórica y popular del canto de marzas. El certamen se regula por unas bases que obligan a las rondas participantes a estar integradas, como mínimo, por siete mozos ataviados típicamente. Cada ronda debe de interpretar las tradicionales canciones de 'Marzo florido', 'Los Sacramentos de amor' así como una tercera canción libre de estilo campurriano.

CAMARGO

Permiso del alcalde

La Asociación Cultural Genoz, de Cacicedo, realizará su ronda marcera por el casco urbano de Maliaño-Muriedas. La ronda partirá del el Ayuntamiento de Camargo, a las 19,30 horas, con la tradicional petición al alcalde del permiso para cantar las marzas y romances. Se entregará al regidor 'el marcerín', mascota de los marceros. A las 20,15 horas, cantará las marzas en el Centro de Día de Muriedas. Seguidamente, se desplazará hasta los soportales de la Plaza de la Constitución, La Vidriera, La Acera de Maliaño, sede de la Asociación de Vecinos de Maliaño y el restaurante Rabel, donde finalizará la ronda y tendrá lugar la cena de los marceros.

AMPUERO

Cantan los niños

Los alumnos del colegio público Miguel Primo de Rivera cantarán el viernes las marzas, a partir de las 15,30 horas en el Ayuntamiento. También la Peña La Única cumplirá un año más con la tradición e interpretará el canto de bienvenida del mes de marzo a las 21,00 horas en la plaza Mayor.

LOS CORRALES DE BUELNA

Cipriano Pérez, marceros mayor

Organizado por la Asociación Socio Cultural Los Papis, se nombrará Marceros Mayor a Cipriano Pérez Gómez, por su larga vinculación con el mundo de la música. Los marceros partirán a las cinco de la tarde de la plaza de la Pontanilla, para llegar, a las siete, al Ayuntamiento tras su paso por la casa del cura y la residencia de mayores. En la Casona se entregará a Cipriano Pérez el pergamino que acredita su título de Marceros Mayor.

PIÉLAGOS

Por una buena causa

El recorrido de las marzas se iniciará a las 17.00 horas en el patio del colegio Virgen de Valencia de Renedo, donde se podrán unir los vecinos que lo deseen. Posteriormente, a las 20.30 horas, se entonarán las populares canciones en la Bolera cubierta de Renedo, con la participación de la Escuela Municipal de Folclore. El Coro Columba, que colabora con el Ayuntamiento en la organización, destinará el dinero recaudado a pagar los estudios a un niño indio. Gahendra, al que apadrinan los marceros de Piélagos. El repertorio incluirá este año la representación de la obra 'La Marza Rutona', donde los mozos recriminan al 'Tío roñosudo'.

SAN MATEO DE BUELNA

Recorrido por los barrios

A partir de las 18,30 horas, se recorrerán a ritmo de ronda, los barrios de El Coteruco, El Calero, El Ispron, La Concepción y La Campiza para llegar a la sede de la peña organizadora, Rebuja. En San Mateo se nombrará a Eloy Fernández Perales primer Marceros Mayor, por el apego al pueblo, su dedicación al folclore y las tradiciones, y ser un referente de la historia cultural del pueblo.

SUANCES

Charla y concierto

El Centro Cultural San Saturnino de Hinojedo (Suances), celebra mañana las marzas con una charla, un concierto de la coral Voces del Mar de Suances y un homenaje a Paulino Cayón, uno de sus colaboradores fallecido el año pasado.



Las rondas volverán a cantar las marzas en calles y plazas el próximo viernes. / DM

EL CANTO:

Marzo florecido / seas bienvenido. / Florecido marzo / seas bien llegado. / A esta casa honrada / señores llegamos / si nos dan licencia / las marzas cantamos. / ¿Si la cantaremos / o las rezaremos? / mas con su licencia / cantarlas queremos. / Escuchen y atiendan / nobles caballeros / y oírán las marzas / completas, de nuevo, / que a cantarlas vienen / los lindos marceros / en primera edad / y en sus años tiernos / como las cantaron / sus padres y abuelos / y hacemos lo mismo / para no ser menos. /

Y a lo que venimos / 'pa' no ser molestos / no es a traer / y así llevaremos / de lo que nos dieren: / torrezno y huevos, / nueces y castañas / y también dinero / para entrar un trago / porque el tabernero / no nos acredita / si no lo tenemos. / Que es descortesía / y es desobediencia / en casa de nobles / cantar sin licencia. / Si nos dan licencia / señor, cantaremos. / Con mucha prudencia / las marzas diremos / Quédense con Dios / vivan muchos años / y también nosotros / los que las cantamos / Marzo florecido / seas bienvenido. / Florecido marzo / seas bienllegado.